Trabajadores, Trabajo y AMLO



Por qué Andrés Manuel
López Obrador canceló
el nuevo aeropuerto de
la Ciudad de México? Porque Enrique Peña Nieto
fue incapaz de terminarlo.
En diciembre de 2018, el
nuevo aeropuerto de la CDMX llevaba
apenas el 30% de avance. El gobierno
del PRI, con toda su supuesta experiencia y capacidad, no terminó la obra de
infraestructura más importante de ese
sexenio.

A pesar de la inteligencia y capacidad que se les atribuía al gabinete peñista, tampoco terminaron el tren de pasajeros México-Toluca; el cual ha tenido una construcción accidentada. López Obrador lo dejará funcionando y se consolidará en el siguiente gobierno.

Felipe Calderón tenía que construir una nueva refinería, sólo terminó la barda perimetral. Pese a las críticas, AMLO dejará funcionando la refinería de Dos Bocas. Lo mismo ocurre con el tren maya y el AIFA.

La parte fundamental de los logros de AMLO está en aspectos que los gobiernos panistas y priístas olvidaron hacer o no quisieron hacer. Uno de estos aspectos son los salarios, las condiciones laborales, las pensiones y la calidad de vida de los trabajadores y sus familias.

El 1º de mayo, AMLO firmó el decreto que creó el Fondo de Pensiones para el Bienestar, un eslabón más de una cadena de reivindicaciones para los trabajadores. La oposición y sus voceros montaron en cólera. Efectivamente, estas medidas tendrán no sólo un beneficio para los trabajadores, sino probablemente una consecuencia electoral favorable a Morena.

Los trabajadores, a pesar de otras problemáticas sociales estructurales, culturales o momentáneas que, por supuesto existen, apoyan al gobierno de AMLO y a la continuidad de su proyecto.

Los principales logros del sexenio en materia laboral son: aumento del salario real de los trabajadores en más del 80%, es la primera ocasión en medio siglo que las percepciones de los trabajadores aumentan en términos reales, lo cual se convirtió en el factor principal para que 5 millones de personas dejaran la franja de pobreza; eliminación del Outsourcing o subcontratación laboral, que era la puerta por la cual empresas y varias instituciones públicas evadían el otorgamiento de prestaciones a sus trabajadores; vacaciones dignas; dos reformas al sistema de pensiones, la primera para bajar las tasas de interés de las Afores y disminuir las semanas de cotización; la segunda, la creación del fondo de pensiones para el bienestar.

¿Es simple demagogia o hay cambios dignos de reportar? ¿Es populismo o simple manipulación de la pobreza? Son soluciones, así sea parciales y momentáneas a las demandas de los trabajadores. ¿La pregunta es por qué los gobiernos panistas y priístas no lo hicieron? Antes de pedir el voto, deberían responder a esta pregunta. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.